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1. СМИ о Таймыре 
 

Корабли Северного флота прибыли на рейд Диксона 
Корабли и суда арктической группировки Северного флота, выполняющие задачи 

дальнего похода под флагом заместителя командующего флотом вице-адмирала Олега 
Голубева, прибыли на рейд порта Диксон – самого северного посёлка на континентальной 
части России. 

В составе арктической группировки Северного флота в морях Северного Ледовитого 
океана действуют большой противолодочный корабль «Вице-адмирал Кулаков», с которого 
осуществляется управление силами, большой десантный корабль «Александр Отраковский», 
спасательное буксирное судно «Алтай» и танкер «Сергей Осипов». 

В ближайшее время большой противолодочный корабль «Вице-адмирал Кулаков» и 
большой десантный корабль «Александр Отраковский» начнут плавание вверх по течению 
реки Енисей в направлении к порту Дудинка. 

Спасательное буксирное судно «Алтай» и большой морской танкер «Сергей Осипов» 
останутся на рейде порта Диксон. 

Экипажи кораблей Северного флота имеют богатый опыт плавания по реке Енисей, 
накопленный в ходе ежегодных арктических походов. 

Ранее, на переходе акваторией Карского моря, моряки-североморцы осуществили 
несколько вертолётовылетов с борта большого противолодочного корабля «Вице-адмирал 
Кулаков» на ледовую разведку и провели несколько корабельных учений по обороне отряда 
кораблей, находящихся на переходе морем. 

Как сообщает пресс-служба Северного флота, очередной арктический поход кораблей и 
судов обеспечения Северного флота начался 5 августа и выполняется в рамках реализации 
комплекса мероприятий, направленных на обеспечение защиты интересов Российской 
Федерации в Арктике. Планируется, что поход кораблей и судов обеспечения Северного 
флота продлится около двух месяцев и будет проходить по морям Северного Ледовитого 
океана, в том числе в районах трассы Северного морского пути. За время перехода по 
Баренцеву и Карскому морям североморцы прошли более 1200 миль. 

Арктик-ТВ 
 

В 2025 году жители Диксона или Воронцово могут быть обеспечены мобильным 
интернетом стандарта 4G 

Министерством цифрового развития, связи и массовых коммуникаций Российской 
Федерации (далее - Минцифры РФ) совместно с оператором связи ПАО «Ростелеком» 
запустили голосование на портале госуслуг за малые населенные пункты, в которых в 2025 
году установят средства связи для оказания услуг подвижной радиотелефонной связи 
стандарта 4G. В проекте участвуют населенные пункты с численностью населения от 100 до 
500 человек. 

От Таймыра в голосовании принимают участие поселок городского типа Диксон и 
поселок Воронцово сельского поселения Караул. 

Чтобы оставить свой голос, необходимо до 17 ноября 2024 года перейти по ссылке: 
https://www.gosuslugi.ru/inet. Кроме того, можно направить письмо в адрес Минцифры РФ: 
123112, г. Москва, Пресненская набережная, д. 10, стр. 2. В письме необходимо указать свои 
ФИО, адрес постоянной регистрации и название населенного пункта, за который Вы хотите 
проголосовать. 

После подведения итогов, в декабре на портале Госуслуг будет опубликован список 
населенных пунктов Российской Федерации, которые должны быть подключены к Интернету в 
следующем году. 

Важно учесть, что участвовать в онлайн-голосовании могут граждане старше 18 лет с 
подтвержденной учетной записью на портале госуслуг. 

«Таймыр» 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Качество горячего водоснабжения обсудили в Администрации города 

Девятого августа исполняющий обязанности главы города Дудинки Дмитрий Иванов 
провел заседание рабочей группы по вопросу качества горячего водоснабжения, 
поступающего в квартиры горожан, после остановки котельной для проведения плановых 
ремонтных работ. Участие в совещании приняли представители администраций Таймырского 
муниципального района и города Дудинки, представители ресурсоснабжающих организаций и 
управляющей компании. 
 Представители АО «НТЭК», АО «Таймырбыт», ООО «Дудинская управляющая 
компания» сообщили, что возобновление горячего водоснабжения осуществлено согласно 
утвержденному плану. На каждом этапе комиссионно отбирались пробы воды. Отклонений по 
цветности и мутности ресурса на момент подключения домов не зафиксировано. Однако 
дальнейшими мониторингами выявлено поэтапное ухудшение цветности горячей воды. 

Специалисты отмечают, что непродолжительное ухудшение качества воды после 
остановки водоснабжения является естественным процессом: в этот период вымывается 
ржавчина, образовавшаяся в период, когда в стояках внутридомовых сетей отсутствовала 
вода. Ситуацию усугубляет состояние сетей водоснабжения. Так, несмотря на то, что за 
последние годы в городе Дудинке заменено порядка 50 процентов магистральных сетей, срок 
эксплуатации внутриквартальных и вводных трубопроводов, внутридомовых сетей истек. Их 
обновление требует значительных финансовых вложений и времени. Производить 
дальнейшую поэтапную замену возможно только за счет продолжения участия в 
региональных и федеральных программах, а также при условии инициирования 
собственниками жилых помещений в многоквартирных домах проведение капремонтов 
внутридомовых сетей горячего водоснабжения, осуществляемого фондом капитального 
ремонта многоквартирных домов в Красноярском крае. 
 Ресурсоснабжающие организации приступили к сбросу воды в котельной и в системе 
горячего водоснабжения города в целях улучшения качества горячей воды. Расходы за 
сброшенный ресурс возложило на себя АО «НТЭК». 

Обсудив меры, предпринимаемые каждой из сторон, ответственной за поставку 
населению качественной горячей воды, участники рабочей группы пришли к заключению о 
необходимости привлечения независимого эксперта для оценки состояния системы 
тепловодоснабжения города в целях разработки программы мероприятий для повышения 
качества тепловодоснабжения и поиска источников финансирования для ее реализации. 
 Принято решение о корректировке сроков и состава регламентных работ при 
ежегодном плановом отключении горячей воды для включения в план дополнительных 
мероприятий, связанных с запуском горячего водоснабжения и мониторингом качества 
горячей воды. 

Кроме этого, ответственным лицам городской администрации и управляющей компании 
поручено осуществлять активное содействие собственникам жилых помещений по 
проведению собраний собственников жилых помещений, желающим инициировать 
проведение капитального ремонта системы тепловодоснабжения посредством обращения в 
фонд капитального ремонта многоквартирных домов в Красноярском крае. 
 
Автобус первого маршрута будет ходить до остановки «Рыбозавод» 

Муниципальное предприятие «Пассажиравтотранс» информирует жителей и гостей 
Дудинки, что по субботам, с 10 августа по 21 сентября, движение автобусов городского 
маршрута № 1 будет осуществляться до остановки «Рыбозавод». 

Автобусы будут следовать с остановками: «19 пикет — ТАПСУ — НЕНГРЭ — СМУ — ул. 
Щорса, 39 — д/с „Умка“ — ул. Щорса, 16 — магазин „Весна“ — КДЦ „Арктика“ — ЗАГС — РКЦ 
— ул. Рабочая, 1 — Нефтебаза — Рыбозавод» и обратно. 

Согласно обновленному графику от остановки «19 пикет» автобус будет отправляться в 
8:30, 12:00, 13:00, 15:00 и 18:00. От «Рыбозавода» в сторону города — в 8:56, 12:26, 13:26, 
15:26 и 18:26. 
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Дудинцев приглашают принять участие в опросе по организации автобусных 
перевозок 

В связи с многочисленными обращениями граждан по вопросам организации 
внутригородских и межмуниципальных перевозок пассажирским автотранспортом, 
Администрация города Дудинки проводит опрос населения. Чтобы улучшить качество 
обслуживания, горожан призывают заполнить анкету, касающуюся возможных изменений 
маршрутов автобусов МУП «Пассажиравтотранс». 

Принять участие в опросе можно по следующей ссылке: 
https://pos.gosuslugi.ru/lkp/polls/451076/. 

 
В Красноярском крае в аренду за 140 млн сдают «Авраамия Завенягина» 

В Красноярском крае на торги выставили право аренды ледокола «Авраамий 
Завенягин». Аукцион опубликован на сайте ГИС «Торги». 

Сейчас судно стоит в порту Дудинки. Ранее ледокол участвовал в навигации и 
использовался для скатывания льда. Длина «Авраамия» — 76 метров, ширина — 16. 

Итоги торгов подведут 23 августа. Контракт на аренду будет действовать 10 лет. 
Согласно аукционной документации, арендатор сможет пользоваться судном только для 
грузовых перевозок. 

Начальная арендная плата за год — 140 миллионов рублей. Торги организует 
управление Госимущества по Красноярскому края и Хакасии. 

НГС24 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Аэропорт Норильска теперь работает по категории II метеоминимума 

Аэродром Норильска приступил к работе по II категории ICAO – это сократит уход 
воздушных судов на запасные посадочные площадки. 
 Воздушная гавань северного города оснастила техническую базу радиоэлектронным 
оборудованием и обеспечила транспортные средства, работающие на взлетной полосе, 
перроне, рулежных дорожках, необходимым радиооборудованием. 

Сертификат соответствия требованиям для аэропортов, предназначенным для взлета, 
посадки, руления и стоянки гражданских судов аэропорт Норильска получил в октябре 2023 
года. Проверку проводила комиссия Росавиации. 
 Эксперты отметили, что воздушная гавань в трудных погодных условиях оказывает 
услуги по обслуживанию самолетов, отвечающие требованиям потребителей, обеспечивает 
безопасность и регулярность полетов. 

Решение Росавиации о получении Норильском II категории метеоминимума позволяет 
сократить уход воздушных судов на запасные аэродромы только по причине метеоусловий. 

Прежний режим работы предполагал полеты по метеоминимуму I категории по 
классификации Международной организации гражданской авиации, который позволял 
осуществлять посадку воздушных судов при дальности видимости на взлетно-посадочной 
полосе 550 метров, при высоте принятия решения 60 метров. 
 После получения допуска к метеоминимуму II категории ICAO показатели точного 
захода на посадку составляют: дальность видимости на полосе – 300 метров при высоте 
принятия решения 30 метров. 
 Руководство аэропорта отмечает, что все еще сохраняются некоторые ограничения, 
влияющие на возможность посадки воздушных судов в сложных метеоусловиях. В частности, 
кроме видимости остается немаловажным фактором коэффициент сцепления при посадке 
воздушного судна и его касании взлетно-посадочной полосы, который также напрямую 
зависит от направления и скорости ветра. 

Важна также квалификация летного состава авиакомпаний. Если необходимые навыки 
для посадки на аэродромы II категории у пилота отсутствуют, то любое радиоэлектронное 
оснащение воздушной гавани может оказаться бесполезным. 

https://pos.gosuslugi.ru/lkp/polls/451076/
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 В самом аэропорту Норильска постоянно работают над улучшением условий 
для осуществления посадок самолетов. 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае мигрантам запретят работать в некоторых сферах 
Губернатор Красноярского края Михаил Котюков подписал указ, вводящий запрет с 2025 

года на привлечение иностранных граждан, работающих по патентам, в определенных 
отраслях экономики, сообщает правительство региона. 

"Указ "Об установлении на 2025 год запрета на привлечение хозяйствующими 
субъектами, осуществляющими деятельность на территории Красноярского края, 
иностранных граждан, осуществляющих трудовую деятельность на основании патентов, по 
отдельным видам экономической деятельности" вступит в силу с 1 марта 2025 года", - 
говорится в сообщении. 

Под запрет попала работа мигрантов в легковом такси и на арендованных легковых 
автомобилях, а также в сфере розничной торговли алкогольными напитками и табачными 
изделиями в специализированных магазинах. Данное решение было принято на основе 
предложений ГУ МВД России по Красноярскому краю и Федерации профсоюзов. 

Как отмечается в официальном заявлении, введение запрета направлено на повышение 
уровня безопасности, снижение числа правонарушений, совершённых мигрантами, а также на 
поддержание баланса трудовых ресурсов. 

"Чтобы работодатели успели подготовиться к отстранению иностранных работников, указ 
вступит в силу с 1 марта 2025 года, и после этой даты у них будет два месяца, чтобы 
заместить выбывающие трудовые ресурсы", - уточняют в правительстве. 

По поручению Котюкова совместно с ГУ МВД России будут анализироваться другие 
отрасли и виды деятельности, где могут потребоваться аналогичные меры. 

РИА Новости 
 

К 2030 году 70% жителей края должны заниматься физкультурой и спортом 
Осенью будут анонсированы новые меры по достижению этого показатели, озвучили в 

комитете по спорту, молодёжной политике, туризму и развитию общественной среды 
Заксобрания региона. 

Председатель комитета Александр Новиков рассказал, что для этого в крае открываются 
новые спортобъекты и обустроенные уличные пространства (в частности, по федеральному 
проекту «Формирование комфортной городской среды»), внесены поправки в Закон «О 
физической культуре и спорте в Красноярском крае»: 

«Речь идёт о внедрении госсоцзаказа на оказание физкультурно-оздоровительных услуг 
для граждан старшего возраста. Его реализация начнётся уже осенью этого года. 
Пенсионерам края будут бесплатно выдавать сертификаты на посещение бассейна. 
Абонемент рассчитан на восемь занятий, а срок действия составит месяц. Сейчас 
финансирование предусмотрено на 500 сертификатов. Такая мера реализуется в крае 
впервые. Если опыт будет положительным, мы увеличим количество сертификатов и список 
объектов, которые смогут посещать люди старшего возраста». 

Ещё одни поправки в закон касаются единовременных выплат нашим спортсменам за 
участие в соревнованиях. Важно учитывать новые формы международных соревнований и 
чемпионатов, считают парламентарии: 

«Мы предусмотрели денежное вознаграждение для спортсменов, которые являются 
победителями и призёрами открытых всероссийских спортивных соревнований «Зимние Игры 
паралимпийцев «Мы вместе. Спорт» (2022) по спорту глухих и международных соревнований 
«Летние игры сурдлимпийцев «Мы вместе. Спорт» (2023). Важно, чтобы спортсмены 
чувствовали себя востребованными, более эффективно тренировались». 

Ещё три законопроекта по профилю спорткомитета уже внесены в Законодательное 
собрание края. Первый — закон о патриотическом воспитании, в нём предусмотрены 
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субсидии молодёжным центрам на укрепление материально-технической базы, 
также планируется проведение мероприятий, направленных на сохранение исторической 
памяти. 

В рамках второго законопроекта предлагается предоставить дополнительные меры 
социальной поддержки отдельным категориям граждан в области физической культуры и 
спорта. 

«Важно, чтобы дети из многодетных семей имели право на посещение объектов спорта, 
спортивных сооружений, находящихся в государственной собственности края, без взимания 
платы», - отметил Александр Новиков. 

Третий законопроект приводит краевое законодательство в соответствие с 
федеральным: 

«Мы должны обеспечить государственный контроль и надзор за деятельностью гидов, 
экскурсоводов. Туристические экстремальные маршруты зачастую связаны с риском для 
здоровья, поэтому государственный контроль необходим. Напомню, в крае была утверждена 
государственная программа в сфере развития туризма, мы в ней предусмотрели много мер 
поддержки субъектов туристической деятельности и органов местного самоуправления для 
того, чтобы развивать туризм в регионе. Сейчас совместно с правительством края мы 
разрабатываем порядок предоставления субсидий, планируем, что к осени эта работа будет 
завершена», - резюмировал глава комитета. 

«Заполярная правда» 
 

За неделю мошенники обманули более 160 жителей Красноярского края. Обманутые 
лишились более 50 млн рублей 

Стражи порядка не перестают напоминать жителям Красноярского края о необходимости 
быть бдительными, чтобы не попасть на уловки мошенников. Информируют о существующих 
у злоумышленников схемах обмана и хищения денежных средств. Но, к сожалению, несмотря 
на эту работу, случаи обмана все же происходят. 

Так, по данным краевой прокуратуры, с начала года жертвами мошенников стали более 
8 тысяч жителей Красноярского края. За последнюю неделю аферисты ввели в заблуждение 
161 человека. Обманутые потеряли более 50 млн рублей за прошедшую неделю, а с начала 
года – уже около 2 млрд рублей. 

Правоохранители напоминают, что, если вам пишут или звонят с незнакомых номеров, 
представляются сотрудниками банков, сервисов, правоохранительных ведомств, 
госучреждений и в разговоре просят перевести деньги на «безопасные счета», «исчерпать 
свой кредитный потенциал» или «помочь выявить мошенников» – кладите трубку. 

НКК 
 

5. СМИ о России 
 

Захарова: террористы в Киеве принялись за ядерный террор континента 
Террористические власти Украины принялись за ядерный террор континента, заявила 

официальный представитель МИД РФ Мария Захарова. 
В своем телеграм-канале она написала, что, по информации главы Запорожской 

области, в результате обстрела Энергодара со стороны ВСУ произошло возгорание на 
объекте охладительных систем Запорожской атомной электростанции. 

"Террористы в Киеве под руководством коллективного Запада уничтожили свою страну, 
угробили народ Украины, подорвали мировую энергетическую и продовольственную 
безопасность, теперь они принялись за ядерный террор континента", – заявила Мария 
Захарова. 

12 июля президент России Владимир Путин провел рабочую встречу с главой 
Запорожской области Евгением Балицким. Президент отметил, что удары по ЗАЭС, которые 
наносит противник, требуют особого внимания РФ. Отсутствие реакции на эти удары со 
стороны тех, кто поддерживает Киев, Путин назвал большой ошибкой. 

Вести 
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Режим контртеррористической операции действует в Курской, Брянской и 
Белгородской областях 

На территории Курской, Белгородской и Брянской областей введен режим 
контртеррористической операции. Такое решение стало ответом на беспрецедентную 
террористическую вылазку, которую совершили украинские боевики в приграничных 
российских областях. Результатом террористической атаки на Курскую область 
подразделений вооруженных сил Украины стали жертвы среди мирного населения, 
разрушение жилых домов и иных гражданских объектов. 

…Сейчас наши войска полностью купировали продвижение ВСУ в Курской области, в 
районы, где происходят боестолкновения, подходят армейские подкрепления. Украинские 
боевики на начальном этапе веером разошлись в разных направлениях, чтобы создать 
эффект массовости. Теперь они вылазками прощупывают, где есть смысл пытаться атаковать 
большими силами, а где наши успели подготовиться. 

Как сообщает Минобороны РФ, активные действия подразделений группировки войск 
"Север" совместно с подошедшими резервами, а также удары авиации и беспилотников, 
огонь артиллерии в районах населенных пунктов Толпино, Журавли, Общий Колодезь 
пресекли попытки прорыва групп противника на бронетехнике вглубь российской территории. 
Кроме того, авиация и ракетные войска наносили удары по резервам ВСУ на территории 
Сумской области Украины. За сутки потери ВСУ составили до 230 военнослужащих и 38 
единиц бронетехники, в том числе семь танков, три БТР "Stryker", БМП, ЗРК "Бук-М1", три 
пусковые установки и РЛС AN/МPQ-6 комплекса "Patriot". Всего за время боевых действий на 
Курском направлении противник потерял до 1350 военнослужащих, 29 танков, 23 БТР, 9 БМП, 
три ЗРК "Бук М1", три пусковые установки ЗРК "Patriot". 

Киев не скрывает, что в Курской области широко использует полученные от НАТО 
вооружения, включая, например, американские бронемашины M1 Bradley и Stryker, немецкие 
БМП Marder. Реакция военных спонсоров ВСУ на это показательна. Американцы поначалу 
ожидаемо попытались дистанцироваться от действий подопечных, убеждая, что те 
принимают решения самостоятельно и заранее о своих планах не уведомляли. Президент 
США Джо Байден неоднократно и публично заявлял, что американские вооружения не будут 
применяться Украиной для атак на территорию России. Их использование по Крыму, ДНР, 
ЛНР, Запорожью и Херсонщине оправдывали тем, что американцы не признают российский 
статус этих регионов. С Курской областью эта отговорка бессмысленна, но в Вашингтоне уже 
особо и не пытаются претендовать на логическую стройность собственного вымысла. По 
словам представителя Пентагона Сабрины Синг, там не поддерживают удары ВСУ 
американским оружием вглубь России, но одновременно вылазка в Курской области 
парадоксальным образом "укладывается в политику США", поскольку якобы предпринята 
Киевом "для защиты своих территорий". Это наглядно доказывает, что никаких "красных 
линий" для американцев в этом конфликте не было и нет. Байден рисовал эти вымышленные 
линии не для себя, а для собственных сограждан. Согласно соцопросам те никогда не 
поддерживали прямое участие США в конфликте на стороне Украины, поэтому Белый дом 
сделал все, чтобы процесс вовлечения Америки в него проходил максимально незаметно для 
ее жителей. 

Понятно, что последний раз масштабные режимы КТО в России вводились еще во время 
чеченской компании, и большинство наших граждан с такими мерами безопасности попросту 
не сталкивалось. Поэтому нужно сохранять холодную голову. Доверять только проверенной 
информации из официальных источников. Враг всеми силами пытается посеять панику, 
распространяя в сети большое количество фейков. 

Некоторые блогеры, считающие себя военными стратегами, как минимум на уровне 
маршала Жукова, требуют немедленных результатов от наших силовых структур. Конечно, 
мы все понимаем, что под ударом киевского режима оказались наши территории. Болью в 
душе откликается гибель каждого человека, погибшего от рук украинских террористов. Однако 
необходимо дать нашим силовикам время для освобождения территорий и наказания 
вторгшихся в Россию боевиков. Киевский режим сейчас использовал последние 
стратегические резервы, чтобы добиться для себя хоть каких-то результатов. Чтобы вымести 
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эту нечисть с нашей земли, необходимо нарастить силы и средства. Ударить мощно и 
концентрированно. А в одну минуту это сделать невозможно. Необходимо время. 

Ядерный шантаж 
Украинская группировка, попытавшаяся вторгнуться на наши территории по своим целям 

и методам, ведет откровенно террористическую деятельность. Они уничтожают гражданское 
население, бьют по машинам скорой помощи, убивают детей и беременных женщин, 
расстреливают журналистов, берут в заложники простых людей. 

Не гнушаются киевские политики и ядерным шантажом. Одной из целей украинских 
боевиков была атака на Курскую АЭС. Как сообщили в пресс-службе госкорпорации 
"Росатом", есть реальная опасность ударов со стороны ВСУ. Гендиректор "Росатома" 
Алексей Лихачев уже провел телефонный разговор с главой МАГАТЭ Рафаэлем Гросси, в 
котором обвинил Киев в создании прямой угрозы для Курской АЭС. Так, в четверг, 8 августа, 
на территории АЭС были обнаружены осколки и фрагменты сбитых ракет, в том числе в 
районе комплекса переработки радиоактивных отходов. Кроме этого, напомнили в 
госкорпорации, вечером 9 августа была выведена из строя трансформаторная подстанция, 
из-за чего город Курчатов остался без электричества. В настоящее время АЭС, как следует из 
сообщения "Росатома", работает штатно. "Радиационный фон на площадке и в городе в 
пределах природных значений", - сказали в госкорпорации. 

Главная задача киевского режима - запугать наше население, посеять страх. Именно 
этого добивается Киев и посланные им на убой подготовленные части ВСУ. Режим КТО 
необходим, чтобы ликвидировать эту террористическую "банду", а для этого требуются 
большие силы. По разным оценкам ВСУ бросили в это самоубийственное наступление от 
двух до шести тысяч человек. 

Замах на Беларусь 
Киевский режим, видимо в порыве отчаяния, даже решился провоцировать соседнюю 

Беларусь. Как заявил президент Александр Лукашенко, 9 августа над территорией страны 
было уничтожено нескольких воздушных целей. "В 19 часов 4 минуты на высоте полтора 
километра и дальности 6,5 километра силами противовоздушной обороны было уничтожено 
несколько целей над территорией Беларуси. Ночью и сегодня с утра происходит поиск того, 
что было уничтожено. Мы подозреваем, что это ударные беспилотники. Нарушив воздушное 
пространство Беларуси, летели из Украины. Над территорией Беларуси мы уничтожили 
цели", - сказал он. В связи с этой атакой Лукашенко принял решение усилить группировку 
войск на Гомельском и Мозырском тактических направлениях "с целью реагирования на 
любые возможные провокации". Туда направят силы специальных операций, сухопутные 
войска, ракетные войска, реактивные системы "Полонез" и комплексы "Искандер". Эти меры 
направлены на усиление обороноспособности региона. Стягивание такого большого 
количества сил и средств свидетельствует о серьезной подготовке Беларуси к возможным 
военным сценариям против првокаций украинской армии. 

На Западе с большим недоумением отнеслись к попыткам киевского режима нарушить 
российскую границу. 

Картина вторгшейся на российскую землю немецкой бронетехники вызвала острые 
споры в Германии. Представители правительства ФРГ в пятницу заявили, что продолжат 
помощь Украине, которая в их представлении имеет право вести боевые действия, не 
ограничиваясь своей территорией. Представитель входящей в правящую коалицию СвДП и 
председатель оборонного комитета бундестага Маркус Фабер заявил, что считает и само 
нападение ВСУ на Курскую область, и применение украинцами там немецкого оружия 
"легитимным". По его мнению, с передачей ВСУ немецкого оружия "оно становится 
украинским оружием". А вот лидер набирающей популярность левой партии Сара Вагенкнехт 
назвала это "крайне опасным развитием событий" и потребовала от Берлина "запретить 
Киеву использовать немецкое оружие при наступлении на российскую территорию". Сам 
находящийся сейчас в отпуске канцлер Олаф Шольц пока никак не отреагировал, однако 
высказался влиятельный депутат его Социал-демократической партии Ральф Штегнер. По 
его словам, события последних дней указывают на необходимость скорейшего прекращения 
конфликта. 
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Такая реакция правящих элит стран НАТО сама по себе указывает на их 
соучастие. Ведь если Киев действовал без их ведома и против их правил, то 
демонстративное использование западной техники для нападения на Россию является ничем 
иным, как его очередной попыткой показать соучастие НАТО и спровоцировать его прямое 
столкновение с Россией. США и Ко неустанно убеждают, что становиться стороной конфликта 
не хотят, а потому должны были бы приструнить подставившего их подопечного. Но они, 
напротив, его поддержали, а значит, изначально были не против таких действий. Более того, 
именно в этот момент США объявили о новом транше вооружений и боеприпасов для ВСУ на 
125 миллионов долларов, словно подтверждая, что те могут пользоваться ими на территории 
России. 

Есть и другие признаки прямой причастности натовцев к террористической вылазке ВСУ. 
По данным газеты Politico, атака ВСУ на Курскую область получила "зеленый свет" от стран 
Запада. Кроме того, часть западной техники, как не раз указывали в Минобороны России, не 
может использоваться без спутниковых разведданных и целеуказания из стран НАТО. Портал 
The War Zone цитирует неназванного источника Пентагона, который подтвердил продолжение 
обмена разведданными с ВСУ. Китайское издание Asia Times, анализируя атаку, также 
заключает, что ее "тактика и стратегия были разработаны совместно с НАТО". 

Глава Совета при президенте РФ по развитию гражданского общества и правам 
человека (СПЧ) Валерий Фадеев заявил, что в Москве намерены добиваться от 
международных институтов признания террористического характера действий ВСУ в Курской 
области. Уполномоченный по правам человека в РФ Татьяна Москалькова направила 
обращение верховному комиссару ООН по правам человека с требованием осудить 
террористические действия ВСУ в отношении мирного населения, но пока оно осталось без 
реакции. 

Киев обманул себя 
Западные СМИ в первые пару дней нападения практически не замечали, а затем стали 

гадать о целях Киева, предполагая, что тот таким образом на фоне провала прошлогоднего 
наступления и других военных неудач, а также перспектив сокращения помощи от Запада 
предпринял отчаянную попытку улучшить свою позицию на случай переговоров, о которых в 
последнее время рассуждают в информационном поле. О террористическом характере 
действий ВСУ в западной прессе не упоминается, но и без этого многие СМИ ставят под 
сомнение целесообразность вылазки. 

Автор агентства Associated Press считает, что нападение может истощить некоторые из 
наиболее боеспособных подразделений ВСУ и оставить их без подкрепления. Аналитик 
американской газеты The New York Times интересуется, зачем "Украина бросила свои 
скудные ресурсы на рискованную атаку на новом участке, когда идут тяжелые бои за 
сохранение позиций на ее собственной территории". В другой статье издания отмечается, что 
спустя три дня "легкие успехи" ВСУ в Курской области закончились, российские военные 
остановили их продвижение, но происходящее не повлияло на наступление ВС России у 
Покровска, Торецка и Часова Яра. Американский телеканал CNN считает действия Киева 
"авантюрой", стратегическая цель которой неочевидна. 

Британская газета The Times называет атаку рискованным решением, которое не 
поменяет негативный для Киева ход конфликта, но повлечет потери ВСУ в живой силе и 
технике. Британский ресурс The Spectator считает, что своими действиями Киев только 
ухудшил свое положение. Обозреватель издания называет вылазку актом "дерзости или 
отчаяния", который имеет разве что символическое значение, но не практическое, поскольку 
ВСУ едва ли удастся далеко продвинуться, но при этом они теряют людей и технику, 
переданную западными спонсорами для других целей. 

Журналист газеты Bild Юлиан Репке, известный своей поддержкой Украины, призвал 
Киев "не обманывать себя", указав на то, что ВСУ придется отступить с российской 
территории. Итальянское издание Il Fatto Quotiddiano цитирует юристов, которые считают, что 
использование переданных страной вооружений без согласования с Римом и санкции 
местного парламента нарушает конституцию Италии и делает ее соучастницей нападения на 
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Россию. Премьер страны Джорджия Мелони атаку ВСУ поддержала, а ее заместитель 
Маттео Сальвини раскритиковал такую позицию. 

Китайский ресурс Global Times считает, что атака Киева обостряет конфликт и снижает 
шансы на мирные переговоры в обозримой перспективе, а также показывает "двуличие" США, 
которые заявляют о сдерживании Украины в применении их оружия, но одновременно 
поддерживают его действия. 

Российская газета 
 

Естественная убыль населения РФ за 1-е полугодие увеличилась на 18%- Росстат 
Естественная убыль населения (превышение числа умерших над числом родившихся) в 

РФ в январе-июне 2024 года составила 321 тыс. 518 человек, сообщил в пятницу Росстат. За 
январь-июнь 2023 года естественная убыль населения равнялась 272 тыс. 520 человек. 
Таким образом, показатель вырос за I полугодие на 18%. 

Число родившихся в январе-июне 2024 года снизилось до 599,6 тыс. детей с 616,2 тыс. 
за аналогичный период прошлого года. 

Число умерших в РФ в январе-июне 2024 года выросло до 921,1 тыс. человека с 888,7 
тыс. человек в январе-июне 2023 года. 

Как сообщалось, естественная убыль населения за 2023 год составила 500,3 тыс. 
человек. 

Численность населения РФ на 1 июня 2024 года оценивалась на уровне 145,9 млн 
человек (за 5 месяцев с начала года она сократилась на 223,1 тыс. человек). Росстат 
производит оценку численности населения "без учета статистической информации по 
Донецкой Народной Республике (ДНР), Луганской Народной Республике (ЛНР), Запорожской 
и Херсонской областям". 

 ИА "Финмаркет" 
 

Мошенники придумали схему обмана с использованием «Госуслуг» и «Госключа» 
Мошенники начали применять новую схему, связанную с порталом «Госуслуги» и 

приложением для электронной подписи «Госключ». Об этом сообщила координатор 
платформы «Народного фронта» «Мошеловка» Евгения Лазарева в интервью прессе. 

Сначала злоумышленники получают доступ к личному кабинету жертвы на «Госуслугах», 
после чего загружают поддельную нотариальную доверенность, позволяющую распоряжаться 
всеми счетами пользователя. Жертва получает уведомление о необходимости подписать 
доверенность в «Госключе». Затем ей звонит человек, представляющийся сотрудником 
правоохранительных органов, который под угрозой потери денег убеждает подписать 
документ. После этого поступает звонок от «настоящего» сотрудника, который сообщает 
жертве о том, что она стала жертвой мошенников и ей необходимо срочно перевести деньги 
на безопасный счет. 

«Манипуляция с тем, что доверенность подписана официальным электронным 
инструментом, звучит очень убедительно и пугающе», — отметила Лазарева. 

Она добавила, что информация о данной мошеннической схеме поступила от людей, 
которых не удалось обмануть. В настоящее время злоумышленники активно тестируют этот 
метод на пенсионерах и людях среднего возраста. 

МК 
 
Россиян ждет неприятный коммунальный сюрприз. В регионах повышение тарифов 
уже считают несправедливым и непропорциональным 

В ближайшие дни россияне получат коммунальные платежки, или квитанции для оплаты 
электроэнергии, воды, канализации и другие услуги жилищно-коммунального хозяйства 
(ЖКХ). Увеличение обязательных коммунальных платежей станет для многих неприятным 
сюрпризом. В некоторых российских регионах тарифы ЖКХ подскочили на 10 и даже на 15%. 
Местная пресса удивлена несправедливостью тарифов, которые зачастую оказываются 
выше, чем в более экономически благополучных субъектах РФ. 
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Как следует из данных Росстата, услуги жилищно-коммунального хозяйства 
подорожали в РФ в июле 2024 года на 9,4% по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года. Это в целом соответствует среднему по РФ значению индексации тарифов за 
коммунальные услуги на 9,6% с 1 июля 2024 года. 

При этом тарифы на холодное водоснабжение увеличились в июле на 11,3%, 
водоотведение – на 11,2%, горячее водоснабжение – на 10,9%, отопление – на 10,2%, 
газоснабжение – на 9,4%, услуги по снабжению электроэнергией – на 8,9%, тарифы на 
обращение с твердыми коммунальными отходами увеличились на 7%, взносы на 
капитальный ремонт – на 4,4%, содержание и ремонт жилья для граждан – собственников 
жилья – на 4,3%. 

Индексация тарифов на жилищно-коммунальные услуги не проводилась полтора года, 
напоминают в Минстрое РФ. Действительно, индексация тарифов ЖКУ обычно проводилась 
ежегодно, однако летом прошлого года она не проводилась, поскольку была перенесена на 
декабрь 2022-го. «Индексация предусмотрена таким образом, чтобы суммарная плата за все 
коммунальные услуги в каждом регионе РФ не увеличилась более чем на 9,8%... 
окончательное решение об уровне индексации в конкретном субъекте РФ принимается 
регионами», – прокомментировали данные Росстата в Минстрое РФ. 

Однако во многих регионах РФ жители уже жалуются на цифры в новых квитанциях, так 
как рост тарифов там превысил среднероссийский показатель. К примеру, в Калининграде 
плата населения за коммуналку выросла на 14,3%. «Тарифы «индексировались» по всей 
стране, кроме Санкт-Петербурга, где идущий на выборы в сентябре губернатор заморозил их 
повышение», – обращает внимание местная пресса. 

Калининградские СМИ указывают на то, что расценки на коммуналку на некоторые 
позиции в регионе оказываются выше, чем в Москве и Санкт-Петербурге. Кроме того, в 
столичных регионах льготы и субсидии на оплату жилищно-коммунальных услуг получают 
пенсионеры, люди с инвалидностью, безработные, одинокие матери, многодетные семьи и 
студенты. К примеру, в российских столичных городах семьи могут получить поддержку, если 
тратят на ЖКХ более 10–14%, а в Калининградской области считается нормальным, что 
семья отдает за коммуналку 22% всех своих доходов, обращает внимание местная пресса. 

Ранее уполномоченный по правам человека в Калининградской области Владимир 
Никитин сообщал, что по поддержке семей по оплате коммунальных услуг регион находится 
на последнем месте на северо-западе – 148 тыс. семей получают поддержку, средний размер 
которой 616 руб. «Может, и не нуждаются люди в большем. Но статистика говорит, что мы по 
этому показателю на последнем месте», – говорил Никитин. Кроме того, 5700 семей получают 
субсидию на ЖКУ, средний размер которой составляет 1404 руб. 

«Стоимость услуг ЖКХ связана не только с климатическими условиями. Основные 
затраты в ЖКХ – это энергоресурсы. Калининградская область, не имея сухопутных границ с 
материковой частью страны, вынуждена завозить энергоресурсы, что неизбежно влияет на их 
цену. Кроме того, есть проблемы со сложившейся структурой предприятий ЖКХ, состоянием 
сетей», – объяснял особенности тарифообразования независимый эксперт в сфере 
правового регулирования ЖКХ Игорь Кокин. 

Калининградская область не единственный субъект РФ, где произойдет существенный 
рост тарифов на ЖКУ. В Татарстане с 1 июля тарифы за ЖКХ в среднем выросли на 10,8%, 
сообщают местные власти. Отмечается, что больше всего – на 18,2% – поднялся тариф на 
горячую воду, на 15,2% – на водоотведение, от 8,8 до 14,5% подорожало электричество. При 
этом в ряде районов республики тарифы увеличатся аж на 15,7%. Такое повышение 
чиновники объясняют противоречиво. По словам местных властей, это связано как со 
сложной ситуацией, касающейся ввода новых инфраструктурных объектов, так и с 
необходимостью повышать заработные платы коммунальщикам, которые пока сильно 
отстают от средних по региону. 

Сами местные чиновники такое повышение подают как достижение. Так, по словам 
главы госкомитета Татарстана по тарифам Александра Груничева, предприятия 
коммунального хозяйства изначально просили поднять платежи на 37,1%. «Как мы видим, 
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почти в 3,5 раза нам удалось снизить эти заявки организаций», – отметил глава 
госкомитета. При этом он тут же добавляет о необходимости оказывать социальную 
поддержку населению. 

В Омской области тарифы на коммуналку с 1 июля повысились на 12,6%. «Власти не 
индексировали тарифы с 2022 года и теперь, кажется, решили восполнить эту приятную для 
многих паузу по полной программе: если с 2017 по 2021 год ежегодная индексация по стране 
не превышала 5%, то в 2022 году повышение в общей сложности составило уже 10,7%, а в 
этом стало еще более болезненным», – пишут местные СМИ. Региональная пресса также 
обращает внимание на намерение омских чиновников поднять тарифы на ЖКУ еще на 12,6% 
и во второй половине 2025 года. 

В Приморском крае тарифы на ЖКУ вырастут в среднем на 12,1%. Однако во 
Владивостоке анонсируется более существенное повышение. Так, плата за холодное 
водоснабжение может увеличиться на 30%, на горячее – на 25%, на водоотведение – на 30% 
и на теплоснабжение – на 12,1%. Местные жители в Сызрани жалуются на подорожание 
холодного водоснабжения почти на 10% и почти на 9% – горячего. Там также задаются 
вопросом, почему, к примеру, коммунальные услуги в небольшой Сызрани оказываются 
дороже, чем в более крупной Самаре. 

Ранее местная пресса сообщала, что в Забайкальском крае тарифы на коммунальные 
услуги увеличатся на 15%, тогда как в Хакасии рост составит всего 4%. 

Повышение коммунальных тарифов остается для властей болезненной темой. 
Возможно, именно поэтому в последние дни появляется и все больше различных 
предложений от парламентариев. 

«После повышения коммунальных тарифов граждане начали получать платежки за июль 
уже с новыми суммами. А мы начали получать поток жалоб. Средний рост тарифов по стране 
и так безумный – почти 10%. Но правительство еще и разрешает повышать эти значения, в 
итоге в некоторых регионах рост еще выше… В итоге расходы граждан на услуги ЖКХ 
увеличились на 1–2 тыс. руб. в месяц и больше», – сообщил в конце прошлой недели 
руководитель партийной фракции «Справедливой России» в Госдуме Сергей Миронов. Он 
предлагает вообще заморозить рост тарифов ЖКХ и провести масштабный федеральный 
аудит в отрасли. А также компенсировать гражданам расходы на коммунальные услуги, если 
они тратят на их оплату свыше 15% от своих доходов. 

Заметим, в Счетной палате (СП) ранее сообщали, что за последние 10 лет доля 
домохозяйств с низкими доходами, участвующих в программе адресной социальной 
поддержки по оплате жилищно-коммунальных услуг, сократилась в России с 12 в 2012 году до 
4,3% в 2023-м. В ведомстве предлагали разработать методику, позволяющую учитывать 
способность домохозяйств оплачивать коммунальные услуги при установлении предельных 
индексов в среднем по субъектам РФ, чтобы четко определиться, кто нуждается в данной 
поддержке в разных сценариях изменения ситуации с тарифами. 

Сами же представители жилищно-коммунальной отрасли вообще предлагали вместо 
установки лимитов позволить тарифам более свободно расти, но одновременно с этим 
увеличивать долю граждан, получающих соцподдержку при оплате ЖКХ. 

Эксперты из Высшей школы экономики (ВШЭ) и Института экономики города предлагали 
установить новую схему формирования тарифов, которая также будет основана на оценке 
финансового положения населения. Авторы тогда советовали использовать долю 
получателей жилищной субсидии, положенной семьям с низким доходом, как критерий для 
определения возможности повышения тарифов в регионе. Оптимальным порогом, по их 
оценке, будет доля в 15% от всех домохозяйств: если получателей субсидии в регионе 
больше этого уровня, то там нет возможности для роста тарифов. В тех регионах, где 
получателей такой субсидии меньше 15%, есть потенциал увеличения тарифов на 
коммунальные услуги до 30%, предлагали они. Это позволило бы увеличить число 
получателей жилищной субсидии, а доходы коммунальных предприятий за год могли бы 
вырасти более чем на 600 млрд руб., указывали эксперты. 

При этом и эксперты, и чиновники любят обосновывать необходимость роста 
коммунальных тарифов высоким уровнем износа инфраструктуры ЖКХ. Износ коммунальной 
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инфраструктуры в ряде регионов России доходит до 80%, а в среднем по стране 
составляет 40%, заявлял глава Минстроя России Ирек Файзуллин в начале этого года. «Всего 
в стране 1 млрд км сетей, стоит задача довести уровень модернизации ежегодного износа 
хотя бы до 4%», – добавлял министр. 

Износ основных фондов ЖКХ подтверждают участившиеся коммунальные аварии, 
обращал внимание профессор ВШЭ Сергей Сиваев. По подсчетам исследователей, в 11 
регионах страны от 45 до 60% тепловых и паровых сетей нуждаются в замене. Новое 
повышение тарифов, по мнению независимых экспертов, вероятно, приведет к 
дополнительному росту неплатежей за жилищные и коммунальные услуги. «Ситуация с 
увеличением тарифов естественная, это происходит ежегодно. Последствия повышения 
тарифов очевидны: увеличение статьи расходов на ЖКХ в структуре бюджета домохозяйств. 
Владельцам недвижимости придется платить больше. Соответственно вырастут и ставки 
арендной платы, так как расходы будут в любом случае переложены на конечных 
пользователей», – говорит основатель компании «Базис Недвижимость» Артем Глухих. 

Общая задолженность населения за оплату услуг ЖКХ на 1 апреля 2024 года составила 
1,77 трлн руб. За год показатель вырос на 72 млрд руб. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
Эмоциональные качели против русской холодности 

Русская холодность: пожалуй, я бы так назвал главную эмоцию, которая витает над 
информационным пространством последние дни. Дерзкий рейд украинских войск в Курскую 
область был призван эту холодность пошатнуть, бросить ей вызов, перевернуть 
безрадостный и безжалостный для Украины нарратив последних месяцев, когда российские 
войска медленно, с трудом, но уже с каким-то автоматизмом занимали село за селом и улицу 
за улицей. 

Война – дело всегда безжалостное, беспринципное и довольно бесхитростное. У кого 
больше танков, денег, человек под ружьем. Кто собирал деньги на ваши снаряды и что на них 
написано – совершенно не важно. Важно обеспечить насыщаемость поля боя из расчета 
килограмм взрывчатки на квадратный метр территории. 
 По этим показателям соотношение не менялось с самого февраля 2022 года, и потому 
российская государственная и военная машина шла вперед как тоннелепроходческий 
комплекс: медленно, спокойно, неотвратимо и безэмоционально. Надо провести 
мобилизацию? Проводится. Надо отойти на более выгодные рубежи? Пожалуйста. 
Беспилотник долетел до Кремля? Ничего страшного. Вражеские рейды в Белгородскую и 
Курскую области? Подкрепление в пути, сохраняйте спокойствие, губернаторы занимаются, 
обращения не планируется. Фразой, всецело выражающей этот настрой, стала каноничная: 
«Цели и задачи специальной военной операции будут выполнены». 

Украинская же сторона изначально выбрала тактику на эмоциональную мобилизацию, 
возмущение спокойствия, выброс и выталкивание из зоны комфорта. Президент с первых 
дней под камерами то на фронте, то в осажденном Киеве. Фотографии с флагами с 
миллионом подписей, залихватски веселые военные песни, дерзкие вылазки и рейды, 
виральные марки «Укрпошты», митинги и овации во всех западных столицах и десятках 
городов по всему миру, пожертвования от домохозяек и заказ надписей на снарядах через 
соцсети, трейлер «контрнаступления». 

Ее символ – даже не запрещенный в России лозунг про героев (тот все-таки 
формализован), а иррациональное и слегка беспечное «Все будет Украина». Эмоциональная 
мобилизация хорошо работает на краткосрочную перспективу и при условии постоянной 
подпитки красивыми образами – идущих под энергичные песни колонн, солдат под 
дорожными знаками с названиями населенных пунктов, фотографиями и видеороликами. 

В последние месяцы тягучих и тяжелых боев Украина вынужденно приняла российский 
нарратив войны на истощение. И вместо предыдущего шапкозакидательства оттуда пошли 
ролики со скрученными «ухилянтами» и съемки с дронов оставленных разрушенных городов. 
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В рамках этой парадигмы Украина проиграет: ресурсов и солдат у России больше и всегда 
было больше. 

Рейд в Курскую область – попытка перевернуть шахматную доску и вновь обеспечить 
себе праздничный победный настрой и внутри страны, и за ее пределами. Чтобы и люди 
пошли в военкоматы, и западная помощь ожила, и разрешение на применение дальнобойных 
ракет по всей территории России было получено. 

К тому же можно спровоцировать Россию на резкий ответ вплоть до ядерного, лишний 
раз напомнив Западу о русской угрозе и опасности. Если в рамках предыдущей парадигмы 
все равно гарантированная гибель, то почему бы не попробовать и не рискнуть и техникой, и 
обученными подразделениями. Полагаю, в Киеве мыслили именно так. 

То, что российские власти не принимают этот нарратив – не случайно. То, что президент 
страны не мчится в Курск и не обращается к гражданам в военном мундире с автоматом в 
руках – не случайно. То, что в СМИ рейд украинских военных называется «вылазкой», 
«попыткой» и «провокацией», а большинство людей продолжают жить ощущением 
августовского тепла – не случайно. 

Эта стратегия обеспечила России комфортное существование в «тоннелепроходческом» 
режиме. И именно к нему она надеется вернуться после купирования «диверсии». Цели и 
задачи специальной военной операции будут выполнены – ясно же сказано. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.08.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 87,99 ▲ 1, 43 

EUR 95,18 ▲ 1, 05 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


